EL

MERCADO

Difundida ya oficialmente la noticia de la inauguración de la Plaza del Mercado, nuestra primera exclamación ha sido: ¡Gracias a Dios! Advirtiendo, que esta exclamación nuestra no encierra ni una tilde de reproche contra los Ayuntamientos o Corporaciones Municipales, que en su ejecución han intervenido. Para nosotros, solo elogios se merecen, tanto aquel, que valientemente emprendió la tarea de los derribos, para preparar el solar (aunque luego lo dejara meteorizarse, como si de plantar un arbol se tratara), mientras iba preparando planos y proyectos, como este, que ha tenido el honor de llevarlos a la práctica.

Elogios sí, porque han sabido satisfacer una antigua aspiración y remediar una perentoria necesidad de nuestro pueblo, ya que, antigua aspiración y perentoria necesidad eran éstas del Mercado.

Por una pura casualidad ha venido a nuestras manos un ejemplar de «Tierra Manchega», el número 170 del 10 de Abril de 1921, y de él copiamos lo siguiente:

«¿Será verdad que entre los planes de este Ayuntamiento figura la construcción de un mercado de abastos? Sin dar crédito a la noticia—escamados ya de los recientes «camelos»—ella nos ofrece la ocasión de ocuparnos de tan interesante proyecto, que no es nuevo en estas columnas». (ANTÍGUA ASPIRACION). «Ya en otra ocasión hablábamos de ello justificando su necesidad, tanto en la importancia del pueblo cuanto en la actual carencia de

local adecuado, pues, la Plaza de la Constitución, destinada de antiguo para tal fin, incapaz e inapropiada, reclama hace mucho tiempo, por fueros de higiene y urbanización, el innegable derecho a ser desalojada» (PERENTORIA NECESIDAD).

Ante la noticia de la inmediata inauguración de nuestro Mercado, como alcazareños y como falangistas, damos también las gracias a aquellos «señores ediles» que siempre encontraron un «pero» para no llevar a la práctica los «acuerdos edilicios».

Como alcazareños, porque hemos visto muchas plazas del mercado, que podríamos llamár metálicas, en pueblecillos, pueblos y aun capitales, que eran incapaces, inadecuadas y no respondían a esos fueros de higiene y urbanización, en cuyo nombre estaban construídas. Nosotros, en cambio, podemos sentirnos orgullosos, porque nuestra Plaza de Abastos responde a todas las exigencias de urbanización, sanidad, higiene, capacidad y modernismo; con su edificación de 4140 metros cuadrados, sus puestos y bancadas, 12 tiendas y 31 almacenes, cámaras frigorificas, para la perfecta conservación de los alimentos y fábrica de hielo.

Y como falangistas, también nos encontramos satisfechos, porque esa obra responde a los postulados de la nueva España y sobre todo porque de muestra una vez más que todos los «peros» y «camelos» pueden desaparecer cuando todos, los de arriba y los de abajo, ponen su empeño en trabajar por una España Grande.

HERGUIDO

Año Santo en España

El jueves, 31 de diciembre, comenzó el Año Jubilar compostelano. Sólo dos ciudades en el Mundo—Roma y Santiago—gozan del privilegio del Año Santo Y el de Compostela, es más antiguo que el romano, ya que el Año Jubilar santiagués fué instituído por el Pontífice Calixto II en 1122; en cambio, el romano no se fundó hasta 176 años después.

Y al principio cada jubileo en la Ciudad Eterna, debería celebrarse cada cien años. Este período de tiempo fué reduciéndose hasta veinticinco, que es el lapso de tiempo que todavía los distancia.

El Jubileo de Compostela, se

celebra con más frecuencia. Siempre que el 25 de julio, festividad del Apóstol, coincida con un domingo, es Año Santo. Así que, por cada romano, se celebran tres compostelanos, por lo menos.

En lo que resta del siglo XX, se celebrarán también Años Santos jacobeos en 1954, 1965, 1971, 1976, 1982, 1993 y 1999.

Como es sabido, con motivo del hallazgo de las reliquias del Apóstol en 1885, se celebró un Año Santo extraordinario, a pesar de que le correspondía también celebrarse el año siguiente.

Durante nuestra Cruzada de Liberación, se prorrogó asimismo el Año Santo de 1937 hasta el final de 1938. En el presente Año Santo, se celebrarán en Compostela Asambleas internacio nales de Teología, Ciencias Bíblicas, Pidiatría, Cirugía, Poesía y otras manifestaciones de Ciencia y Arte.

Se calcula que durante el año actual visitarán la tumba del Apóstol más de un millón de peregrinos y que el mayor contingente de estos serán hispano-ame ricanos.

La apertura de la Puerta Santa de la Catedral compostelana se efectuó, con la ritual ceremonia, en presencia del Ministro de Justicia, que representaba al Jefe del Estado Español.